

## Comunicado de Prensa

20 de Febrero del 2012

**Embargado hasta las 00.01 GMT del Lunes, 20 de febrero 2012**

### Río +20 debe garantizar el derecho para el futuro

Oikos - Cooperação e Desenvolvimento, Terre des Hommes y The World Future Council en el día de hoy, el Día Internacional para la Justicia Social, lanzan una petición vía Internet a fin de obtener firmas destinadas a exigir a los y las líderes mundiales su apoyo a la llamada de Río +20 pidiendo establecer Defensorías del Pueblo para las Generaciones Futuras.

Río +20, la Conferencia sobre el Desarrollo Sostenible, se llevará a cabo en Río de Janeiro del 20 al 22 de junio, 20 años después de la primera Cumbre de Río de 1992. Se espera que sea uno de los encuentros más importantes a nivel mundial para canalizar la causa del desarrollo sostenible. Esta petición brinda a los y las ciudadanas de todo el mundo la oportunidad de demandar que no se posterguen otros 20 años más las acciones destinadas al desarrollo sostenible.

A pesar de los numerosos procesos y acuerdos internacionales sobre desarrollo sostenible, las profundas brechas de la desigualdad entre ricos y pobres siguen creciendo y el daño irreversible a nuestro planeta y su ecosistema amenaza seriamente nuestro bienestar. A pesar de ello, las decisiones políticas siguen determinándose a partir de soluciones de mercado, de dañinas decisiones económicas y de visiones a corto plazo. El derecho básico a una vida plena y sana de las presentes y futuras generaciones se encuentra seriamente socavado.

Defensores del Pueblo, o Guardias, ofrece una solución clara y precisa para romper con las visiones de corto plazo en nuestras estructuras de gobierno. Actúan como representantes de los que no tienen ni voz ni voto para defender sus intereses y lleva el tema del desarrollo sostenible a los centros de decisión.

Esta institución, de probada eficacia, ha demostrado defender y proteger los derechos de las generaciones futuras y resguardar el planeta.

Oikos - Cooperação e Desenvolvimento, Terre des Hommes y World Future Council, como promotores de esta iniciativa, quieren apreciar un compromiso serio y concreto por parte de los y las líderes mundiales para crear, en los ámbitos gubernamentales internacionales, regionales y nacionales, Defensorías del Pueblo para las Generaciones Futuras, Defesarías que trabajen en el núcleo de los gobiernos y que permitan genuinamente adueñarse por parte de todos y todas de la agenda del desarrollo sostenible, asegurando responsabilidad y compromiso en los procesos.

Se invita a los ciudadanos y ciudadanas de todo el mundo a firmar la petición disponible en 5 idiomas (Inglés, portugués, alemán, francés y español) en [www.righttothefuture.org](http://www.righttothefuture.org) a partir del día de hoy hasta el comienzo de junio. Las firmas recogidas serán enviadas a los Jefes y Jefas de Estado y de Gobierno antes de la cumbre Rio +20.

### Promotores/as:

**Oikos - Cooperação e Desenvolvimento** (Cooperación y Desarrollo) es una asociación portuguesa sin ánimo de lucro reconocida internacionalmente como una organización no

gubernamental (ONG) cuyo objetivo es el desarrollo mundial. A tal fin, trabajamos con comunidades y los países y en las regiones más pobres, independientemente de su ubicación geográfica. Creemos en primer lugar en un mundo donde no exista la pobreza ni la injusticia, y donde el desarrollo humano puede ser equitativo y sostenible a nivel local y global.

Nuestra actividad se estructura en las áreas de emergencias y acción humanitaria, de desarrollo y vidas sustentables, movilización social y ciudadanía global. Desde Emergencias al Desarrollo, Educación, Movilización Social e Influencia Pública, el trabajo de Oikos abarca actualmente Cuba, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, Mozambique, Nicaragua, Perú y Portugal.

Para saber más acerca de Oikos y su trabajo, para convertirse en un miembro o donar ir a [www.oikos.pt](http://www.oikos.pt)

"**terre des hommes**" es una organización sin ánimo de lucro que apoya proyectos destinados a mejorar las condiciones de vida de los niños y niñas que sufren pobreza, explotación y violencia en 31 países. A través de la difusión pública y la labor de promoción "terre des hommes" tiene como objetivo contribuir a la realización de los derechos de los niños en todo el mundo. En 2011, "terre des hommes", lanzó una campaña para promover los derechos ambientales de los niños, incluido el derecho al futuro. Para más información sobre terre des hommes: <http://www.terredeshommes.org>

#### **The world Future Council**

El Consejo Mundial del Futuro trae los intereses de las generaciones futuras en el centro de formulación de políticas. Sus 50 miembros/as eminentes de todo el mundo ya han promovido con éxito el cambio. El Consejo aborda los retos de nuestro futuro común y proporciona a los tomadores de decisiones soluciones políticas eficaces. El Consejo Mundial del Futuro está registrado como una fundación de beneficencia en Hamburgo, Alemania. Para obtener más información, visite [www.worldfuturecouncil.org](http://www.worldfuturecouncil.org)

Para más información:

#### **Oikos - Cooperação e Desenvolvimento**

Pedro Krupenski, Director de Desarrollo

[pedro.krupenski@oikos.pt](mailto:pedro.krupenski@oikos.pt)

+ (351) 963076905

#### **terre des Hommes**

Jonas Schubert, Human Rights Officer

[j.schubert@tdh.de](mailto:j.schubert@tdh.de)

+49 5417101132

#### **The world Future Council (El Consejo Mundial del Futuro)**

Catherine Pearce, Directora de Justicia Futura

[Catherine.pearce@worldfuturecouncil.org](mailto:Catherine.pearce@worldfuturecouncil.org)

+3226481542